



NACIÓN LAZARO CÁRDENAS

PIDE RECONOCER LOS AVANCES
El presidente Peña Nieto defiende las reformas y afirma que un país no se construye en seis días. **A4**

CULTURA

SIETE FILOS, RETRATO DEL PUEBLO SERI

En su película, Antonio Coello se sumerge en esta cultura y muestra sus problemáticas. **E7**



CORTESÍA ANTONIO COELLO

UD
LOCURA EN LA COMARCA
CELEBRAN 80 MIL PERSONAS EL TÍTULO DEL SANTOS. **D1**



CORTESÍA EL SIGLO DE TORREÓN



Policías custodian el lugar en donde el ex fiscal fue atacado por hombres armados que dispararon en varias ocasiones contra el funcionario, quien sobrevivió porque sus escoltas lograron repeler la agresión.

Terror en Guadalajara; comando ataca a ex fiscal

● Luis Carlos Nájera sobrevive al atentado; hubo seis detenidos

RAÚL TORRES Corresponsal
—estados@eluniversal.com.mx

Guadalajara, Jal.— Un comando de al menos 12 personas atentó ayer contra el ex fiscal de Jalisco Luis Carlos Nájera Gutiérrez de Velasco, quien resultó con lesiones en una mano; sin embargo, el ataque dejó siete heridos: cuatro civiles y tres escoltas del funcionario, uno reportado como grave.

7

HERIDOS por el tiroteo en contra del funcionario: cuatro civiles y tres escoltas.

El ex fiscal, quien es actual secretario del Trabajo, fue atacado cuando salía de un restaurante en la avenida Chapultepec. Varios sujetos dispararon contra el vehículo y los escoltas repelieron el ataque. Tras el tiroteo, los agresores trataron de es-

capar e inició una persecución que se prolongó desde la zona centro de Guadalajara hasta la salida sur, en el municipio de Tlajomulco. En su huida, los pistoleros abrieron fuego contra los policías.

La Fiscalía reportó que detuvo a seis presuntos agresores y aseguró varias armas de alto poder.

Horas después del atentado se registraron dos narcobloqueos en la ciudad con vehículos incendiados.

Por la noche, el gobernador Aristóteles Sandoval reveló que él y otros funcionarios han sido amenazados por la batalla que ha dado su administración contra el *Cártel Jalisco Nueva Generación*.

ESTADOS A16

SCT suspende a aerolínea dueña de avión que cayó en Cuba

● La empresa cuenta con antecedentes de cancelación de operaciones por fallas en su flota de aeronaves

SARA CANTERA
—sara.cantera@eluniversal.com.mx

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes determinó suspender temporalmente las actividades de Aerolíneas Damojh, empresa que arrendó el Boeing 737-200 a Cubana de Aviación, que se accidentó el pasado 18 de mayo después de despegar del Aeropuerto Internacional José Martí, en La Habana.

A través de la Dirección General de Aeronáutica Civil, explicó que realizará una verificación extraordinaria a la aerolínea y recopilará información que coadyuve con la investigación del accidente. Dijo que anteriormente ya le había cancelado las operaciones por fallas en su flota de aviones.

NACIÓN A15

Ealy Ortiz llama a exigir a candidatos proyectos viables

● Proceso electoral revela corrupción y omisiones de funcionarios, señala

ASTRID RIVERA Y TERESA MORENO
—justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

La sociedad debe exigir a los candidatos presidenciales "propuestas y proyectos viables y congruentes con las necesidades más apremiantes del país", dijo el Licenciado Juan Francisco Ealy Ortiz, Presidente Ejecutivo y del Consejo de Administración de EL UNIVERSAL.

Al inaugurar el Taller Avanzado de Oratoria 2018, con especialidad en discurso, destacó que el periodo electoral que vivimos "es muy convulso, nos ha dividido, ha puesto al descubierto actos de corrupción y omisiones de funcionarios que no cumplieron con su labor".

NACIÓN A14

AMLO: a mi gallo no lo desplumaron
NACIÓN A8

López Obrador miente: Anaya
NACIÓN A9

Meade: Morena es un negocio familiar
NACIÓN A10

Bronco: manipulé al tabasqueño
NACIÓN A10

Bancos ignoraron 5 hackeos anteriores

- Cibercriminales ensayaron ataques desde octubre de 2017
- Robos pasaron desapercibidos al tratarse de montos pequeños

ANTONIO HERNÁNDEZ
—cartera@eluniversal.com.mx

Antes de que se llevara a cabo el ciberataque contra el sistema financiero bancario cuyo daño se calcula en 300 millones de pesos, se detectaron cinco casos previos, de los cuales tres tenían el objetivo de ser ensayos para perpetrar el mayor hackeo en la historia del sector, pero pasaron desapercibidos al tratarse de montos pequeños.

De acuerdo con autoridades, el primer ataque fue en octubre de 2017. Con la apertura de cuentas y retiro de efectivo por supuestos clientes se sustrajo al menos 2 millones de dólares a través de la conexión al Sistema de Pagos Electrónicos Interbancarios (SPEI).

El segundo se registró en enero contra el Bancomext. Las autoridades frenaron el hackeo, que buscaba robar 110 millones de dólares.

Tres meses después, la casa de bolsa Kuspit denunció un ciberataque y, pese a que reforzó la seguridad, a la semana siguiente sufrió la sustracción de recursos.

Víctimas de ciberataques

- Bancomext
- Casa de bolsa Kuspit
- Banjercito
- Caja de ahorro Las Huastecas

Le siguió Banjercito, que en abril detectó un robo similar al de Kuspit, aunque por un monto inferior. Más tarde, fueron contra la caja de ahorro Las Huastecas, a la que le hurtaron un millón de pesos.

Investigaciones federales revelan que los últimos tres casos fueron ensayos para el inédito ciberataque.

La semana pasada, la aún directora del Sistema de Pagos del Banco de México, Lorenza Martínez, dijo que las instituciones que incumplieron con la regulación y las medidas de seguridad establecidas en 2017 serán sancionadas.

CARTERA B3



Oposición rechaza llamado del presidente Maduro a negociaciones. **A22**

México congela relación bilateral con Maduro

ALBERTO MORALES
—alberto.morales@eluniversal.com.mx

El gobierno de México, a través de la Secretaría de Relaciones Exteriores, informó que no reconoce los resultados de la elección presidencial en Venezuela, en las que se reeligió Nicolás Maduro, y llamó a consultas a la embajadora mexicana en ese país, Eréndira Paz.

El canciller Luis Videgaray dijo

que se adoptarán medidas diplomáticas y financieras en señal de protesta, como alertas al sector financiero y bancario, reducir las actividades culturales y de cooperación bilateral, incluida la militar, y suspender las visitas de alto nivel.

El Grupo de Lima, integrado por países de América, anunció que disminuirá el nivel de relaciones con Venezuela y aplicará sanciones.

NACIÓN A12



Jorge Buendía

"Que 30 estados tengan comicios locales a la par de la elección presidencial conlleva el riesgo de que se debilite el federalismo como contrapeso al Poder Ejecutivo". **A12**